

# 日野小学校だより

日野小学校は 110 周年を迎えます

2019年度  
須坂市立  
日野小学校  
No.7  
令和元年 12. 26

## 11月28日「110周年記念講演会」



11月28日(木)に、110年記念行事として人権講演会を開催しました。講演会には、児童・保護者はじめ、日頃お世話になっている地域の来賓の皆さんにもおいでいただきました。講演会に先駆け、PTA会長の徳竹秀彦様、日野地区区長会ブロック長の八重森町区長の中村邦男様より、お話をいただきました。

続いて、講演会講師である、カンナプロジェクト代表 橘 凜保様より、『**『恕』** 思いやる心 カンナの種に思いを託して』というテーマでご講演をいただきました。その一部を紹介します。

『恕』とは、孔子の言葉です。ある日、孔子の弟子の「生涯ただ一つだけやり通すべきことは何ですか」と質問をしました。孔子は、「それは『恕』ではないか。己の欲せざる所、人に施すことなかれ」と答えたとされています。「己の欲せざる所、人に施すことなかれ」とは「自分がされて嫌なことは、人にはしない」ということですね。

『恕』は『ゆるす』ということです。まずは、自分が自分を受け入れること、そして、相手を理解したいと思い、受け入れること、お互いを大切に思い、認めることです。

たくさんの種が採れました。すでに種と写真はNASAに向かっていきます→

誰も知らないという「カンナの事実」・・・広島原爆投下から一ヶ月で爆心地820mに咲いた真っ赤なカンナの事実を伝え、子どもたちとカンナの花のバトンをつなぎ、バトンをつないだお互いが想いを馳せ合うこと(恕の精神)で子どもたち自らが平和な未来をつくることを育む実践教育活動をされている橘さんのお話は、まさに、日野小学校が大切にしている人権教育とつながります。子どもたちが、自分自身を受け入れること、すなわち自分を肯定できること、それから、お互いの気持ちを理解し合い、相手を思いやること、それを、日野小学校では大切に考えていきたいと思っています。

110周年のこの時に、カンナプロジェクトと出会えたこと、活動に参加できたことを幸せに思います。

今後も、日野小学校の毎日の中で、今回学んだ「カンナの事実」と「カンナプロジェクトに込められた願い」忘れず、この活動に参加した自信と誇りをもって日野小学校に係わる方々全員で努力していきたいと思っています。



# 1月25日(土)「須坂市人権を考える市民の集い」発表に向けて

本年度、本校は、人権教育の重点を「自他共に大切にし、共に生きる心を育てる人権教育」と定めて活動を進めてきています。11月の「手つなぎ月間」を終え、人権講演会、各学年の交流活動、いずみまつりなどの保護者の皆様との交流活動、日常の活動を通して学んだことを、1月25日(土)にメセナホールで発表します。6学年児童が中心となり学年合唱も発表する予定です。ぜひ観においでください。

- |       |  |
|-------|--|
| 1 日 時 | 令和2年1月25日(土) 13:30~16:00<br><u>日野小学校の発表</u> 13:40頃~ (30分間) |
| 2 場 所 | メセナホール(大ホール)   |
| 3 参加者 | 6学年児童(活動の発表と共に、学年合唱を発表します。)<br>PTA役員・PTA文化教養部の皆様・学校職員      |

連絡・お願い

## 2学期もありがとうございました

### ①子どものSOSを見逃さない

学校では、アンケートや面談などで一人ひとりの様子を把握し、保護者の皆様と協力しながら子ども成長を支えることを大切にしてきました。2学期も様々な面でご協力をいただきありがとうございました。明日より、冬休みに入ります。お家で過ごす中で、2学期の事をたくさんお話してほしいと思います。そして、日頃から、困っていることを(困っていないことでも)、どんなことでもたくさん話せる親子の関係を、今まで以上に大切にしていだければと思います。夏休み明けに次いで、冬休み明けは、心身の不調を訴え課題を抱える児童生徒が増える時期です。それだけ、長期休業明けは「不安」が大きいということです。冬休み中は「過度に」羽目を外すこと、また、生活リズムを崩すことがないように心がけていただくことも大切です。

### ②学校閉庁となります

学校は12月28日(土)~1月5日(日)の間は土日も含め閉庁となります。その間緊急の連絡は、須坂市役所へお願いします。インフルエンザ等の感染症にかかってしまった場合は、6日には学校職員がいますので、治癒証明書を取りに来ていただくか、ホームページに入れてありますのでダウンロードしてご準備下さい。感染症の場合、治癒証明書がないと学校への登校は認めることができません。7日の朝に忘れることのないようお気をつけ下さい。お困りのことがある場合も、1月6日(8:20~16:50)に学校へご連絡下さい。よろしくお願いします。

### ③SNS・インターネット お子さんの使い方再度目を向け、約束の見直しをしましょう。

- ・学力への影響 (SNSやインターネットの利用時間と学力との関係を見ると、家のルールを守って1時間で切り上げている児童生徒の学力が高い傾向という結果が出ています)
- ・視力の低下 (ご存じだと思いますが、先日、新聞やニュースでも話題になりました。)
- ・良好なコミュニケーション能力の育成への影響

子どもの遊びには、トラブルはあることですが、その場で同じ時間を共有していないことで、わだかまりが生じたり、誤解が生まれたり、結果がこじれたりしてその後の人間関係が改善されにくい状況があります。また、課金による金銭トラブルにもつながります。便利で必要なツールとして使いこなすことと、遊びとを区別できる家庭での環境作りが必要です。



### ④110周年記念のクリアファイルとパンフレット、ご注文いただいた写真をお配りしました。

### 地域の皆様へ

保護者の皆様からお声がけ下さい!

日頃より、日野小学校の児童の成長のために温かいお力添えをいただき、誠にありがとうございました。日野小学校は今年度110周年を迎えることができました。記念に校区の航空写真を撮影しました。地域の皆様にも販売しますのでぜひご購入下さい。1月いっぱい、職員昇降口に写真を掲示します。ご覧ください。なお、注文の詳細については、別紙業者からの案内と一緒に回覧していますので、そちらをご覧ください。お願い致します。